



Con el apoyo de:



Recorrido de la guacherna por las calles de El Carmen de Bolívar.

Experiencias significativas en Casas de Paz

Son muchas las actividades que día a día, durante cada mes se realizan en todas y cada una de las Casas de Paz, actividades que tiene un gran impacto dentro de los y las asistentes.

Las actividades realizadas difieren por territorio debido a que las necesidades y las dinámicas de cada uno tiene diferen-

cias marcadas que generan unas exigencias particulares convirtiéndose en experiencias significativas que promueven ambientes de paz.

Es importante anotar que estas actividades se han realizado a partir de los intereses de los y las usuarias de Casa de Paz lo que ha hecho de estas una experiencia exitosa.



Con el apoyo de:



EN MAICAO

Cine en familia

Cine en familia es una actividad que consiste en llevar a la casa de usuarios una película que invite a la reflexión, las películas no necesariamente son de temas de diversidad sexual, pero si un contenido que invite a la reflexión y que propicie un espacio de interacción entre las familias. Los usuarios han manifestado que con esta iniciativa se ha podido lograr cosas que antes no se habían dado. Las familias se han sentado y han permitido espacios de reflexión donde todos pueden participar, espacios sanos de discusión que has permitido compartir opiniones y al final poder seguir compartiendo el espacio sin peleas ni discordia. También consideran que es un espacio de recreación que sirve para integrar a la familia.



Cine en el Barrio (Barrio San Francisco)

Cine en el barrio

Cine en los Barrios, al igual que cine en familia, es un espacio de reflexión y de integración, siendo que en esta ocasión deja de ser un espacio familiar y se convierte en un espacio más amplio de interacción entre los miembros cercanos de la comunidad. Las y los beneficiarios y la coordinadora de Casa de Paz coinciden en afirmar que Cine en los Barrios ha logrado reunir a personas dejando a un lado las diferencias.

Para otros este espacio se convierte en la posibilidad más cercana de una sala de cine. Es pertinente dentro de este informe resaltar que muchas de estas personas nunca han ido a una sala de cine ni habían visto proyectar una película más allá de la pantalla de sus televisores. Es así como cine en los barrios se ha podido consolidar como un escenario de integración, de reflexión que invita la sana convivencia y a un escenario de paz.



Con el apoyo de:



EN CIÉNAGA

Fiestas del Caimán

Desde que inició Casa de Paz en Ciénaga, las personas LGBT del municipio han logrado hacer mayor incidencia debido al empoderamiento que han obtenido al conocer sus derechos y los mecanismos de acceso a estos. Dentro de este proceso de incidencia se ha logrado un espacio importante en las fiestas del Caimán que año a año se realizan en este territorio. A pesar que muchas personas de la población participaban en este desfile, la gran mayoría lo hacía dentro de las comparsas tradicionales sin evidenciar su orientación sexual, pero actualmente se cuenta con una comparsa conformada por usuarios y usuarias de Casa de Paz donde se visibilizan como una comparsa de personas LGBT. Esta iniciativa ha sido de gran impacto tanto para quienes participan como para la comunidad ciénaguera en general. Los y las usuarias manifiestan que es una forma de mostrarse, de no tener que esconderse ni camuflarse dentro de la multitud, sino que les muestra a todos que los LGBT también son cienagueros y cienagueras con derechos.



Taller artístico con personas en condición de discapacidad realizados en Casa de Paz.

Talleres de manualidades con personas en condición de discapacidad

Como una forma de inclusión y de trabajo articulado desde la Casa de Paz de Ciénaga se viene consolidando un espacio donde las personas en condición de discapacidad pueden socializar y disfrutar de actividades artísticas que ayudan a muchos, no solo a la utilización del tiempo libre, sino que a su vez les brinda la oportunidad de aprender a realizar diferentes manualidades; también estas actividades sirven a muchos/as como terapia para la motricidad y plasticidad ayudando a su proceso terapéutico y mejorando su calidad de vida. Las y los usuarios LGBT asisten a este espacio y lo ven como una forma de integrarse con los/as demás de que no sean solo actividades entre ellos, sino que otros grupos que incluso, también han sido vulnerados puedan hacer parte de este proceso.



Con el apoyo de:



EN SOLEDAD

Jueves de cine foro

La cita es todos los jueves en Casa de Paz de Soledad, donde las y los usuarios llegan a compartir un espacio de entretenimiento, pero también de reflexión. El contenido de las películas de este cine foro están relacionados con situaciones y problemáticas que afronta la población LGBT. Al final de cada película los jóvenes abren un espacio de diálogo y discusión sobre la situación planteada en la película.

Esta actividad se consolida como un espacio que invita a la reflexión y el análisis de las situaciones que muchas veces les toca enfrentar en su diario vivir. Es un espacio que cada semana llena vacíos o inquieta sus vidas invitándolos a analizar sus acciones.



Foto del Cine Foro realizado en Casa de Paz de Soledad.

Lo que callan las Maricas

Hay momentos difíciles, momentos de alegres, momentos de amor y de desamor, son miles los momentos y las diferentes situaciones en los que las personas se ven expuestas desde su cotidianidad. La vida cada día sorprende con nuevas e inesperadas aventuras, algunas llenas de adrenalina otras llenas de frustraciones, pero en cada una buscando la forma de cómo llegar a una nueva experiencia. ¡Así también son ellas, "las maricas"!

Lo que callan las maricas es un espacio de diálogo y de interrelación entre personas gais que se citan para contarse entre ellos situaciones que los aquejan, situaciones que muchas veces no han llegado a contar, pero también es un espacio donde se invita a otros a que compartan su experiencia. Esta actividad que más que eso se ha convertido en el espacio de "desahogo" como lo manifiesta el coordinador de Casa de Paz, este espacio nace como una iniciativa de contar e intercambiar situaciones y experiencias que suceden en sus vidas y que muchas veces no saben cómo actuar frente a ellas. Posteriormente, el espacio pasó a ser grabado en vivo y transmitido por la página de Facebook de la Casa de Paz de Soledad, con la intención de que muchas más personas se pudieran integrar a este espacio.

Actualmente la transmisión se realiza todos los miércoles a las 7 de la noche.



Con el apoyo de:



EN EL CARMEN DE BOLÍVAR

Segunda guacherna de la diversidad

Llegó febrero y con él las lentejuelas y los canutillos que engalanaron las calles con los vestuarios exóticos llenos de colorido que salen imponentes y majestuosos ante la mirada de los curiosos que llenan las calles para mirar. Así fue la guacherna LGBT, un espacio para la reivindicación que en esta ocasión no busca conmemorar, sino celebrar y gritar al son de la música que los LGBT tienen un espacio de visibilización como apuesta política ante unos derechos que habían sido negados. Es así como este año se celebró la segunda guacherna de la diversidad en El Carmen de Bolívar. Parecería algo normal por tratarse del Caribe, un lugar de la geografía colombiana que se caracteriza por su alegría, sus



Recorrido de la guacherna por las calles de El Carmen de Bolívar.

fiestas y carnavales, pero realmente si es de admirar por que El Carmen de Bolívar, territorio afectado por el conflicto armado, que además tiene una carga cultural machista, tenía negado estos espacios para las personas LGBT, quienes podían disfrutar de estas fiestas desde el silencio de sus casas o en espacios escondidos donde no se asomara una sola pluma. Caribe Afirmativo desde Casa de Paz viene apoyando durante estos dos años la relajación de esta majestuosa, pero sobre todo significativa celebración. Todas las personas LGBT de los Montes de María se dan cita en esta fiesta de la diversidad donde lo que prima es el derecho a poder acceder a espacios que antes estaban limitados para esta población.

El proceso realizado en Casa de Paz deja muchas experiencias y aprendizajes significativos, es así como cada día nos esforzamos por continuar haciendo de este espacio un lugar de inclusión para todos y todas.